

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 19 de Diciembre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.393

Precio de suscripción en toda España: 1.50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

EL BIEN PÚBLICO en Palma

(De nuestro redactor)

17 diciembre 1907.

En el Real Colegio de la Pureza se ha inaugurado una exposición bordados que cimentará la fama de que goza Mallorca en la confección de tales trabajos.

La sociedad «La Democracia Balear» tiene en estudio el proyecto de construir por medio del cooperatismo casas viviendas para sus socios.

Continúan los comentarios sobre la forma como los agentes de la Compañía Arrendataria de Tabacos ponen en práctica medidas para reprimir el contrabando. En poco tiempo los agentes han dado muerte a dos contrabandistas y se sabe han efectuado otros lamentables atropellos.

El elemento sano de Palma ha visto con gusto la interpelación hecha en el Congreso por el diputado por Mallorca Sr. Roselló sobre la higiene y atropellos de los tabacaleros.

Sería de desear que las autoridades emprendieran con sinceridad campañas moralizadoras.

Los republicanos en la reunión celebrada ayer no trataron, como estaba anunciado, sobre el recibimiento que debería dispensarse al Sr. Salmerón caso de venir a esta toda vez que no se sabe con certeza si dicho político visitará por ahora nuestra Isla.

La compañía Donato Jimenez-Villagómez que actúa en el Principal puso anoche en escena la preciosa comedia de los Quinteros «El genio alegre».

Se prepara el estreno del drama histórico «Quo Vadis? ó el incendio de Roma».

PEDRO J. PALMER.

JAPÓN Y AMÉRICA

El primer paso

Londres 15.

Cumpliendo vuestras ordenes telegráficas, he recogido todos los antecedentes que se refieren al viaje de la escuadra yanqui, considerado por muchos como el primer paso dado en el camino que conduce a la guerra entre Japón y los Estados Unidos.

La escuadra zarpará mañana 16 y la despedida será un acontecimiento nacional en los Estados Unidos, pues casi todas las compañías de ferrocarriles han organizado trenes especiales, que conducirán a Hampton Roads millares de americanos, entre los que figuran casi todos los representantes de los Estados y el Gobierno con el Presidente de la República, que ha visitado parcialmente la escuadra y volverá a revistarla el

lunes antes de zarpar.

Va ésta precedida de los nuevos cruceros acorazados «Washington» y «Tennessee», que han ido preparando los contratos de aprovisionamiento de carbón y de víveres a lo largo de la costa y que ya se hallan navegando al largo de las costas de Chile.

Como vanguardia exploradora salió el día 2 la escuadrilla de grandes torpederos formada por el «Stewart», «Hopkins», «Truxtun», «Lawrence», «Wipple» y «Hall», escoltados por el buque-taller «Arethusa» y que harán la travesía con escala en Puerto Rico, Panamá, Pará, Pernambuco, Montevideo, Rio Janeiro, Punta Arenas y Callao, no estando aún designados los otros puertos de escala, que serán comunicados por telegrafo a la escuadra.

Esa escuadrilla de torpederos servirá de vanguardia hasta las costas del Perú y allí se convertirá en retaguardia, sirviendo de vanguardia al núcleo de acorazados los cruceros «Washington» y «Tennessee», que los esperarán en el Ecuador y las fuerzas del Pacifico que se unirán a la escuadra en aguas del Norte del Perú.

Constituyen estas fuerzas dos escuadras formadas por los cruceros «California», «Charleston», «Colorado», «Maryland», «Pensylvania», «San Luis», «Virginia», «Milwaukee», «Nebraska» y «Wisconsin».

Esos preparativos estratégicos inspiran recelos y nadie se explica tantas precauciones para un viaje en tiempos de paz, a menos de que existan temores de que la paz sea turbada.

Manda la flota el almirante Evans que arbola su insignia en el «Connecticut», barco gemelo del «Luisiana», los dos más perfectos de la flota que se completa con los siguientes acorazados: «Alabama», «Georgia», «Illinois», «Kansas», «Kentucky», «Kearsarge», «Maine», «Minnesota», «Missouri», «New Jersey», «Rhode Island», «Ohio», «Vermont» y «Virginia» 16 colosos que constituyen una escuadra capaz de resistir a las mas poderosas.

Esos acorazados van acompañados de los barcos auxiliares «Culgoa», «Glacier», «Panther» y «Yanhton», en donde además de almacenes de víveres y útiles hay montados talleres para reparaciones de urgencia en alta mar, por si la flota tuviese averías que necesitasen ser atendidas antes de llegar a puerto.

Hasta el Callao está señalado el itinerario día por día. El día 24 llegarán a Trinidad, el 11 de enero a Rio Janeiro, el 21 de enero a Punta Arenas y el 18 de febrero a El Callao, en donde estarán diez días, para llegar el 14 de marzo a Bahía Magdalena.

Ya no se sabe nada más del futuro itinerario y en la prensa americana é inglesa de hoy han sido publicadas noticias que, si se comprueban, producirán sensación enorme, pues indicarían que el viaje de la escuadra es, no solo de-

fensivo, sino agresivo.

Esas noticias aseguran que la flota recibirá ordenes para ir desde Bahía Magdalena a Filipinas y que allí se está haciendo obras a toda prisa en la bahía de Subic para ponerla en condiciones de resistir un ataque formidable. Otros despachos recibidos anoche dicen que tal vez vaya antes a San Francisco de California, llegando el 20 de abril; pero todos están conformes en decir que el destino final de la escuadra será el archipiélago filipino y que su apostadero será el puerto militar de Subic, en donde permanecerá mientras haya temores de que la paz pueda verse turbada.

Todo esto, unido a otros detalles que hoy transmiten los corresponsales de Washington y Nueva York aumentan las inquietudes, siendo mayor el número de los pesimistas que el de los optimistas.

Los barcos van todos con el máximo de tripulantes, como si fuesen a entrar en fuego inmediatamente. El «Connecticut», que tiene 720 hombres de dotación ordinaria, lleva 1.018 tripulantes y lo mismo el «Luisiana».

Esos dos barcos han estado hasta el día 4 en los astilleros de Brooklyn, sufriendo importantes modificaciones, sobre todo en los mástiles ó tubos que encierran los hilos transmisores de las señales para tiro. Los tubos han sido blindados con mayor espesor de coraza por haber demostrado recientes experiencias inglesas que los cascos de los obuses inutilizaban en absoluto el mecanismo por defecto de blindaje y convertían la exactitud del tiro en casualidad.

Además: les ha dotado de redes contra torpedos a la deriva y se ha aumentado su artillería de pequeño calibre.

En los demás acorazados ha sido aumentado también el personal, y a última hora, cuando ya los barcos habían zarpado de Bosto, Norfolk y Nueva York, para concentrarse en Hampton Roads, han embarcado nuevo refuerzo de artilleros veteranos, enganchados con grandes primas y procedentes de la campaña contra España.

Todos los barcos llevan cantidad enorme de municiones, y para poder aumentar la cantidad de material de guerra han sido suprimidos de a bordo todos los objetos y carga inútil, llevando a tal extremo esa medida, que los acorazados han prescindido de casi todos sus botes y balleneras de salvamento, dejando solamente las necesarias para el más indispensable servicio.

El material de salvamento va en los barcos auxiliares, y como los acorazados han recibido orden de no distanciarse más de 500 metros, como máximo, uno de otro, cada grupo de cuatro llevará en medio un barco auxiliar, de modo que el barco más distante del material de salvamento se halle a mil metros

Suprimiendo de este modo muchas toneladas de peso han podido cargarlas de proyectiles y pólvora. Además han suprimido el agua, elaborándose toda la potable por aparatos de destilación.

En los barcos no hay nada inútil ó que pueda impedir los movimientos de un combate. Las cubiertas están limpias en absoluto, y hasta los bancos metálicos han sido suprimidos, lo mismo que los toldos y sus pescantes.

A última hora quedaban a bordo algunos fogoneros, electricistas y sirvientes japoneses; pero todos han sido desembarcados en Hampton Roads y sustituidos por yanquis blancos y por algunos negros.

Por si todo eso no fuese bastante, ha sido imposible evitar la circulación de otra noticia muy sintomática. Los barcos han embarcado mucha cantidad de torpedos flotantes y de minas derivantes de las que quedan entre dos aguas, entre cuatro y ocho metros de fondo, material que sólo se emplea en caso de guerra por ser expuesto practicar con él ejercicios en tiempo de paz, ya que con facilidad estallan y es muy difícil recuperarlos.

El Gobierno americano dice que la enorme cantidad de material de guerra que lleva la escuadra es necesaria porque la escuadra va a hacer continuos ejercicios de fuego en alta mar, pero nadie puede admitir esa excusa, pues entre el material van más de trescientos disparos por cañón de grueso calibre, y sabido es que esos cañones son pocas veces usados en ejercicio por tener una vida muy corta y un número muy limitado de disparos, por lo tanto.

Además, el Gobierno ha enviado enorme cantidad de municiones a San Francisco y a Filipinas, demostrando todos estos preparativos que si la guerra no es inminente, no está la paz muy segura.

El Presidente de la República, el ministro de Marina, el Estado Mayor de la Marina y las autoridades superiores han salido a bordo de los cruceros-aviso «Mayflower» y «Dolphin» para despedir a la escuadra a la salida de Hampton Roads, en donde ya hay centenares de yates particulares para escoltar a la escuadra y despedirla en alta mar.

Los tripulantes no ocultan sus recelos sobre el porvenir, y las despedidas de sus familias más han sido de gentes que van a un peligro que de hombres que emprenden un viaje de placer. Muchos generales, jefes y oficiales han dejado arreglados sus asuntos privados, y no pocas Compañías de Seguros han puesto reparos a ciertas pólizas, alegando pretextos fútiles para no hacerlas, a menos que los asegurados no pagasen una sobreprima que equivalía a la que algunas Compañías imponen en caso de guerra.

Como hoy no se publican los grandes diarios de información por ser domingo, son estas noticias compendio y r flejo de la Prensa de ayer.

Los diarios de hoy publicados por la mañana solo alcanzan noticias de los preparativos, con «Weekly Dispatch», de la llegada á Hampton Roads de millares de americanos que van á despedir la escuadra.

«Sunday Times» habla de los preparativos y de las 20.000 toneladas de municiones que lleva la escuadra para ejercicios pacíficos. Retrata el entusiasmo de los americanos y añade que el Gobierno americano sigue diciendo que el viaje es prenda de paz.

La situación de los diarios ingleses es muy difícil en esta grave cuestión, pues por un lado se encuentran los Estados Unidos y con el otro por el Japón, no sabiendo aun qué causa defender abiertamente: si la del descendiente ó la del aliado.

Me limito á enviaros la información escueta sin comentario alguno, que más adelante os enviaré por carta, después de documentar bien los antecedentes del asunto.

Acerca de la salida de la escuadra, me limitare á enviaros por telégrafo una reseña de sus detalles.

Ramiro de Maestu.

Revistas y periódicos

Según «La Epoca», á pesar de lo que dicen algunos periódicos de oposición, las sesiones que con asistencia de las principales personalidades de la Cámara viene celebrando en el Congreso la comisión dictaminadora del proyecto de Administración local, facilitan notablemente la labor del Parlamento, no solo porque las diferentes agrupaciones políticas estudian detenidamente el proyecto, introduciendo en él las modificaciones que entienden ha de mejorarlo, sino porque además se fijan las orientaciones que sobre los diversos problemas que el régimen local entraña habrán de seguirse cuando se desarrollen los debates en las Cámaras.

No faltan, sin embargo, quienes empujen á las oposiciones á combatir rudamente el proyecto en las Cortes, cuya finalidad no creemos consigan, pues pondríanse en contradicción con sus jefes, que han conseguido llegar á un acuerdo en los principales puntos del proyecto.

La crónica de los sucesos sangrientos monopoliza las columnas de gran parte de la prensa parisiense. Ha llegado á tal punto la criminalidad, que en dos meses se han cometido en la ciudad de París 88 asesinatos, y durante el año actual fueron heridos 370 agentes de policía.

La audacia de los apaches llega á tanto, que roban y matan en pleno día, en las calles de París, con una tranquilidad asombrosa. Sus fechorías las han extendido á las provincias, en algunas de las cuales se han presentado ya partidas armadas, que atacan y saquean como en la capital.

Buena parte de la culpa del incremento que alcanza la criminalidad en Francia la tiene la prensa francesa, que cuida esa sección con especial interés, haciendo de una manera indirecta la apología del criminal.

ESPIGUEO

Madrid 17.

La «Gaceta» publica una real orden,

disponiendo:

Primero. Que se declare se hallan prohibidos el uso, fabricación y venta de bastones escopetas, cuya introducción en el reino es ilícita, de los que tengan estoque, chuzo ú otra arma blanca ó de tuego oculta en los mismos, y de los puñales, de cualquier clase que sean.

Segundo. Que se prohíba la venta en España de las navajas que tengan punta y exceda su longitud de 15 centímetros, comprendido el mango.

Tercero. Que puedan fabricarse las demás que tengan la punta redondeada y sin filo en ella.

Cuarto. Que los cuchillos de monte y caza sólo podrán ser expendidos á quienes presenten licencia para su uso, el cual se autorizará únicamente en el ejercicio de la misma ó con ocasión de ella: y

Quinto. Que al prudente arbitrio de las autoridades queda el apreciar si el portador de cuchillos, herramientas, utensilios ó instrumentos precisos en usos domésticos, industria, arte, oficio ó profesión tiene ó no necesidad de llevarlos consigo, según la ocasión, momento ó circunstancias, debiendo en general estimar innecesario su uso é ilícito en los concurrentes á las tabernas y establecimientos públicos y lugares de recreo ó esparcimiento, sobre todo tratándose de los individuos que hubiesen sufrido condena ó corrección por faltas contra las personas y por uso indebido de armas.

Se dice que el Sr. Maura sentará á su mesa el día de Pascua á los ministros que juraron en enero próximo pasado.

Ha llamado la atención que la escuadra yanki, compuesta de 16 acorazados y 6 cruceros que sale hoy para el Pacífico, vaya abarrotada de municiones y haya desembarcado á todos los individuos japoneses que figuraban en sus tripulaciones.

Para demostrar los grandes deseos del Sr. Maura de autonomía municipal, dícese que permitirá en su proyecto que los alcaldes sean elegidos por los municipios solo en contadas localidades y ocasiones.

Se abre á las tres y media la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga.

Se formulan varios ruegos sin interés general y se aprueba el acta de la elección de D. Eduardo Gasset, quien jura el cargo de senador.

Continuándose la discusión del proyecto de reformas navales, el ex-ministro de Marina D. Víctor Concas reanuda su discurso censurando la parte del proyecto relativa á la organización de los arsenales y la jurisdicción de Marina.

Mientras el orador descansa se aprueban varios dictámenes.

Contesta al discurso del Sr. Concas el Sr. Sanchez Toca, presidente de la comisión, con hermosos párrafos.

Dice que la tendencia del proyecto es la de reformar errores y evitar se concedan distinciones á los marinos que sirven en tierra, en perjuicio de los que navegan.

Termina diciendo que en España hay elementos para construir aquí los buques de guerra.

La mayoría le interrumpe varias veces con aplausos.

Después de rectificar los Sres. Concas y Sanchez Toca, se suspende el debate.

Se acuerda dedicar los lunes á ruegos y preguntas.

Y se levanta la sesión.

Se calcula que el próximo dividendo de la Compañía de ferro-carriles del Norte ascenderá á diez pesetas por acción.

Ha llegado á Puente Genil el oficial del ejército alemán Arthur Winterfeld, que disputa el premio de 200.000 francos ofrecido por el gobierno de Alemania al primer viajero que en el plazo de quince años visite y recorra á pié todo el mundo.

Hace ya cerca de quince años que Winterfeld recorre el mundo vendiendo postales con su retrato.

Dicho oficial ha salido en dirección á Granada.

Hoy ha circulado la noticia que sólo á título de rumor recogemos, de que en breve se firmará una combinación de altos mandos militares, en la que sueñan principalmente los nombres de los tenientes generales Sres. Sanchez Mira, Aguilar y Ochando.

El interés político se hallaba concentrado hoy en la reunión que han celebrado los jefes y representantes de las minorías, con objeto de examinar las enmiendas que éstas se proponen formular á los presupuestos de Instrucción pública.

A la reunión, celebrada en una de las secciones del Congreso, han asistido los señores Azcárate, Canalejas, Moret, Francos Rodriguez, Cambó, Puig y Cadafalch, Roselló, Sánchez Marco y Feliu.

Los señores Roselló y Francos Rodriguez dieron cuenta detallada de las enmiendas, las cuales son numerosas é integran todo un plan de enseñanza.

Según éste, el problema de la Instrucción pública presenta dos aspectos: uno la enseñanza primaria y otro la investigación científica.

Las enmiendas proponen la creación de 2.500 escuelas, número que las minorías consideran reducido, pero que es, sin embargo, el más elevado á que puede aspirarse por ahora, sobre todo si se tiene presente que se trata de un problema cuya solución no se puede improvisar.

Realizado dicho plan durante veinte años consecutivos, España llegaría á contar con 50.000 escuelas.

Se solicita, además, el restablecimiento de las pensiones de estudios en el extranjero, creadas por el Sr. Gimeno cuando éste desempeñó la cartera de Instrucción pública.

Se señala también las reformas que debería introducirse en las escuelas de Artes y Oficios é Industrias; se pide la nivelación de los sueldos de los maestros y maestras normales, y un aumento de mil pesetas en las pagas de los catedráticos de Universidad.

A fin de que los maestros pudieran cumplir debidamente su misión, se les señalaría un sueldo mínimo de mil pesetas anuales.

Después de discutir las enmiendas ampliamente, se trató del rumbo que se planteará en la Cámara.

Se acordó que los ponentes defiendan las enmiendas y que los jefes de las minorías recojan y contesten las alusiones.

Para la discusión de la totalidad del presupuesto se establecieron tres turnos que serán consumidos por los señores Francos Rodriguez, Roselló y Rosales.

La opinión general es que la discusión se reducirá á un debate retórico, que servirá para exponer ideas sin conseguir en definitiva nada práctico.

El Sr. Puig y Cadafalch aseguraba que era un absurdo que el Estado se encargase de la organización y administración de las escuelas, pues con ello éstas no saldrían del estado lamentable en que se hallan.

Lo que se puede asegurar es que los presupuestos de enseñanza serán aprobados sin obstrucción.

Londres.—El ministro M. Haldane, en un reciente discurso, ha dejado entrever la proximidad de un momento en que le será imposible á Inglaterra mantener su escuadra á la altura de tener ella sola el mismo poder que las escuadras juntas de Alemania y los Estados Unidos.

Agregó que es necesario, por consiguiente, que la Gran Bretaña empiece á pensar en organizar sus defensas terrestres.

Santiago de Chile.—La situación económica mejora sensiblemente.

El público, tranquilizado, ha dejado de retirar los fondos que tenia depositados en los bancos.

Estos recibirán apoyo y auxilio del gobierno, si es necesario.

Cartera de Mahón

Esta noche celebrará la sociedad «Círculo Monárquico» su segunda función en el Teatro Principal, poniéndose en escena la grandiosa ópera

L'AFRICANA

La función empezará á las 8 y media en punto.

El despacho de localidades estará en la taquilla de dicho Teatro.

El plazo para redimirse del servicio militar termina el día 31 del corriente mes.

Con tal motivo las tesorerías de Hacienda permanecerán abiertas hasta las doce de la noche del citado día hasta cuya hora se admitirán redenciones.

A las cinco de esta mañana ha fallecido en Alayor el que fué nuestro amigo D. Bernardo Villalonga Pons, actual primer Teniente de Alcalde de aquel Ayuntamiento.

Larga y penosa enfermedad que soportó con cristiana resignación, habiendo en la noche anterior recibido, por segunda vez, durante el curso de su dolencia, el Sacramento del Viático, que resultó un acto de imponente y conmovedora solemnidad, al que asistieron unos 150 adoradores con su bandera, asociación á la que pertenecía el finado, y gran multitud de amigos y todos los empleados del Municipio, con cirios encendidos, llevando las varas del Palió el segundo Teniente de Alcalde en sustitución del Sr. Alcalde que está enfermo, cuatro concejales, y el señor Juez Municipal.

La pérdida del Sr. Villalonga es de importancia para el partido conservador pues era un elemento de gran preponderancia en aquella población, por su consecuencia y la firmeza de sus con-

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

MARCA "STOMALIX," Serrano, 39, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

LA ACTIVIDAD

SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGURO Domiciliada en Pamplona (Navarra) Capital social 10.000.000 de pesetas.

Seguros infantiles. — Dotales. — De vida. — Vida y renta vitalicia. A plazo fijo. — De rentas vitalicias inmediatas y especial para poder redimirse del servicio de las armas.

REPRESENTANTES EN MENORCA:

MAHON, D. Domingo Estrada, calle Puente del Castillo núm. 9.

CIUDELA: D. José M. Barceló,

ALAYOR: D. Sebastian Timoner Hernandez.

VILLACARLOS: D. Ramon Pons Serra.

SAN LUIS: D. Gabriel Pons Pons.

Mundos, maletas y sacos de mano

De diferentes clases y precios

Los compradores serán favorecidos con bonitos

REGALOS

Droguería Mahonesa

calle Nueva, 8. — MAHÓN.

Frente al casino "UNIÓN,"

TURRÓN DE JIJONA

El acreditado turroneiro José López Bernabeu que hace años visita esta ciudad por las próximas fiestas de Navidad, expende los tan renombrados turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Imperial, Fruta, Negro, Guilacha, etc. como también las ricas peladillas de Alcoy, Garrapiñada, Piñones, Anís, Avellana, Cascas de Valencia, Pastelés de gloria, etc. etc.

Inútil creo recomendar á este público, tan ricos dulces, como á la numerosa clientela que cada año se surte de mi ambulante establecimiento.

Acuda pues el que desea saborear el rico, el verdadero, el acreditado dulce de Jijona, á la

calle Nueva n.º 32. — Mahón.

APRENDICES

Se necesitan en esta Imprenta.

CARBURO DE CALCIO

á 70 céntimos de peseta el kilo

Hojalatería de Conforto, calle Portal de Mar.

SUBASTA

El día 22 del corriente se subastará, á voluntad de su dueño, en el despacho de D. Juan Alemañy y hora de las diez, la casa Calle del Comercio, n.º 3, de esta Ciudad.

14-17-19-21

HISTOGENO

Liofis

Adoptado por el primer «Dispensario Ant tuberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa y el Hospital de niños pobres de Barcelona; y el Ayuntamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consuntivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Pérez Martín, Velazco y C., Alcalá, n.º 7. — MADRID.

Precio máximo en toda España: Histógeno líquido 5'50 ptas; Histógeno granulado 5'50 id.

Líneas de Vapores Trasatlánticos

Para Cuba directamente

El 12 del corriente saldrá de Barcelona el magnífico y veloz vapor

“Juan Forgas,”

Para Montevideo y Buenos Aires

A últimos del corriente saldrá de Barcelona el magnífico y veloz vapor

“José Gallard,”

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana y Santiago de Cuba

A últimos del corriente saldrá de Palma el magnífico y veloz vapor

“Conde Wifredo,”

Para informes y despacho de pasajes y carga dirigirse al Agente de las Compañías en esta plaza Miguel Estela, Nueva, 10.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

PARA VENDER

Lo está una instalación completa de gas, nueva del todo. Informes en esta imprenta.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa situada en la calle de S. Fernando, n.º 45. Informarán en la de Deyá, n.º 3.

R. I. P.



El Sr. D. Bernardo Villalonga y Pons

Primer Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Alayor

HA FALLECIDO

A LAS 5 DE ESTA MAÑANA Á LA EDAD DE 46 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Sus desconsolados hermanos D. Lorenzo y doña Antonia, hermanos políticos doña Mariana de Febrer y don Rafael Mascaró, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan eleven una oración al Altísimo para eterno descanso del alma del finado.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico ha tenido lugar á las 4 de esta tarde.

Casa mortuoria calle de la Iglesia:

Alayor 19 de Diciembre de 1907

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias por cada misa que se ayere, comunión que se aplicare ó parte de rosario que se rezare para el alma del finado.